

Editorial



Esta publicación marca el cierre anual de proyectos y programas de la Escuela de Salud Pública. Y en verdad, estimados lectores debo confesar que siento el sabor del deber cumplido.

Un lustro atrás, o dicho menos impactantemente, hace cinco años atrás cuando sostuvimos y apoyamos la idea de refundar nuestra Escuela de Salud Pública, sabíamos del compromiso y del objetivo, conocíamos el escenario y estábamos seguros de nuestras convicciones, pero no capaces de estimar el desarrollo de hoy y los proyectos del futuro.

Es por eso que, es pertinente establecer un punto y desde allí hacer una mirada retrospectiva que visualice nuestros alcances y compromisos actuales, como así también las estrategias y perspectivas futuras, la mirada reporta:

*El desarrollo institucional académico sostenido a través de la Maestría de Salud Pública, de la Maestría de Gerencia y Administración, desarrollo inicial en la Maestría de Salud Sexual y reproductiva, el proyecto prácticamente concretado de Maestría de Salud Mental y el Doctorado en Salud Pública, este último en un trabajo de cooperación con la Escuela de Salud Pública de Fiocruz, Brasil. Continuando en este ámbito tenemos otra línea de desarrollo académico que abarca la problemática del uso indebido de drogas en cooperación con la CICAD_OEA, y el estudio de Salud Internacional. Sumándose a este desarrollo diez cursos de postgrados y varias diplomaturas.

*El desarrollo institucional de producción de conocimientos la ESP lo sostiene a través de los centros de investigación que generan líneas en: problemáticas de la mujer, drogas, salud mental, salud familiar, uso racional de medicamentos, salud ambiental, recursos humanos en salud, entre otras.

Esta publicación semestral, órgano oficial, logra la difusión y escenario correcto para la visualización de las producciones científicas del área, dando espacio a autores de varios lugares del país y del extranjero.

Los dos eventos internacionales, Escuela de Invierno y Jornadas, propician y concretan los contextos de encuentros de

profesionales del área de salud pública destacados, como así también la posibilidad de recibir cientos de trabajos de investigación.

* El desarrollo institucional extensionista está orientado por las investigaciones de los centros y las necesidades de la propia comunidad. Además se destacan algunos trabajos de transferencia realizados a lo largo de estos años.

Hubo y hay en nuestra escuela, animo permanente de cooperación y colaboración, por ese motivo celebramos varios acuerdos y convenios, algunos de los cuales con instituciones reconocidas como: Escuela de Salud Pública de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile, Escuela de Salud Pública de Fiocruz Brasil, Universidad Complutense Madrid, España.

En estos dos últimos años hubo un norte muy destacado y notorio, nos dedicamos especialmente a la problemática de los recursos humanos en salud y de la epidemiología, convencidos que es necesario profundizar allí, y también por observar y reconocer los mensajes y esfuerzos de organizaciones como OPS, OMS en dicho sentido.

Lo expresado sucintamente deja apreciar nuestra institución, a la que cada uno de ustedes puede visitar personalmente o virtualmente, ambas formas son muy amigables, estamos para atenderles, para compartir saberes, ideas, proyectos, para encontrarnos e iniciar un camino, todo puede ser posible y es éticamente necesario por la salud de la población.

Mis ultimas líneas son para agradecer, agradecer a todo el grupo humano de trabajo de esta institución, muchas gracias por hacer, por estar y por ser.

Y a todos en general un afectuoso saludo de fin de año.

Prof. Dr. Juan Carlos Estario